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Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e vinte, reuniu-se ordinariamente 1 

o Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo 2 

Quarto de Milha, em primeira convocação, às dez horas, na plataforma Zoom e 3 

presencial na Sala de Eventos do Hotel Panamby, à Avenida Ordem e Progresso, 4 

115, Barra Funda, na cidade de São Paulo, Capital. Abriu os trabalhos o senhor 5 

Carlos Braga, Presidente do Conselheiro de Administração do biênio 6 

2020/2021, secretariado pelo superintendente senhor Manuel Carlos de Lima 7 

Rossitto, contando com a presença pela plataforma Zoom dos senhores Alex 8 

Saleta, Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio, Celso Pontes de Miranda Filho, 9 

Diego Girelli, Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Gilmar Mandotti Garcia, Hely 10 

Felippe Júnior, Luiz Alberto da Silva Düwel, Marcelo Barretto de Araujo 11 

Sarmento, Marcos Studart Gomes Lima, Newton D'Avila Neto, Philipp Reisinger, 12 

Rodrigo Cansanção Loureiro, Rodrigo Costa Henriques, Sérgio Ricardo Pulzatto, 13 

Thiago Galoro Alves, Thomas Bernardus Gerardus Eynsink, Thomas de Mello e 14 

Souza, Wilson Vitorio Dosso, e presencialmente os senhores Bruno José 15 

Ribeiro, Carlos Eduardo Faraco Braga, Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, 16 

José Astor Baggio Júnior, Luiz Carlos Caromano Junior, Marcos Carvalho 17 

Ferreira e Sá, Maria Clara do Amaral Cambrai, Paulo César Rebeis Farha. 18 

Abertos os trabalhos, o Presidente do Conselho de Administração biênio 19 

2020/2021 declarou instalada a Reunião Ordinária do Conselho de 20 

Administração da Associação Brasileira de Quarto de Milha (ABQM) para o 21 

biênio 2019/2021, convocada em primeira chamada às 10h, de acordo com o 22 

que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. Verificou-se a existência de 23 

quórum, com a palavra, o Presidente do Conselho de Administração do biênio 24 

2020/2021, senhor Carlos Braga, agradeceu a presença dos conselheiros e deu 25 

por aberta a reunião. Na sequência, informou que a reunião está sendo gravada 26 

e que o vídeo estará disponível juntamente a esta ata. Posteriormente, submeteu 27 

à apreciação a ordem do dia. 28 

1. Aprovação da Ata de reunião Ordinária de 31 de agosto de 2020.  29 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, 30 

informou que a ata da Reunião Ordinária do dia 31 de agosto de 2020 foi enviada 31 
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via e-mail, concedendo a palavra aos conselheiros. Com a palavra, o conselheiro 32 

Haroldo Pessoa reclamou da demora do envio das atas e que não há condições 33 

de elas chegarem à véspera da reunião. Enfatizou que o Conselho de 34 

Administração tem sua importância, como no próprio estatuto diz e merece ser 35 

tratado com mais respeito. Em resposta, o presidente do Conselho de 36 

Administração, Carlos Braga, disse que essa última ata passou pelo seu crivo, 37 

fez a revisão e autorizou a Aline Passos seguir em frente, entretanto, por um 38 

lapso dele, assumiu a responsabilidade, não deu o comando de enviar com 39 

antecedência. Concordou com o conselheiro Haroldo Pessoa que as atas têm 40 

que ser enviadas e recebidas com uma certa antecedência, no entanto, as 41 

últimas foram feitas pela Aline Passos e não pela empresa de transcrição porque 42 

foram atas via Zoom, por este motivo demorou um pouco mais. Disse que tomará 43 

as medidas para que as atas cheguem com mais fidelidade possível nas falas, e 44 

com mais brevidade e em tempo hábil de discussão. Com a palavra, o 45 

conselheiro Haroldo Pessoa relatou que nunca esteve tão desestimulado para 46 

continuar fazendo algo pela ABQM e que está tornando um fardo participar do 47 

Conselho de Administração, do Conselho Deliberativo Técnico, de tudo. 48 

Enfatizou que o mundo do cavalo é sua vida, sua paixão e profissão, acredita 49 

que possa contribuir, porém está muito desestimulado e estressante. Solicitou 50 

que fique registrada em ata sua insatisfação. Em resposta, o presidente do 51 

Conselho de Administração, Carlos Braga, disse que será devidamente anotado 52 

e que o intuito de enviar as atas com antecedência é para que todos façam os 53 

reparos necessários, principalmente nas falas e consignar a realidade da 54 

atuação de cada conselheiro. Com todo respeito ao conselheiro Haroldo Pessoa, 55 

que ficará registrada a insatisfação. Posteriormente, o conselheiro Marcos Sá 56 

disse que devem prestar atenção na fala do conselheiro Haroldo Pessoa, de fato 57 

é experiente e indispensável para associação e se ele está reclamando precisam 58 

analisar o caso. Com a palavra, o conselheiro Paulo Farha relatou que vê um 59 

conselho desgastado e, muitas vezes, sem respostas da Diretoria Executiva e 60 

do superintendente Manuel Carlos de Lima Rositto. Salientou que a relação 61 

Diretoria Executiva e Conselho de Administração é conjunta e que todos querem 62 

o mesmo objetivo. Concordou com o conselheiro Haroldo Pessoa e que é uma 63 
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crítica construtiva porque apoia a Diretoria Executiva e votou a favor. Entretanto, 64 

o Conselho de Administração merece uma consideração mais especial. Com a 65 

palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai concordou com as falas 66 

anteriores e que realmente não há respostas por parte da Diretoria Executiva 67 

nas solicitações encaminhadas. Com a palavra, o presidente do Conselho de 68 

Administração, Carlos Braga, acredita que o papel maior que podem dar em 69 

termos de colaboração para a associação é o que estão tentando fazer na 70 

reforma do estatuto. Sendo assim, falou ao conselheiro Haroldo Pessoa que 71 

antes de esmorecer totalmente, não esmoreça antes de finalizarem a reforma do 72 

estatuto. Com a palavra, o conselheiro Alex Saleta argumentou que o 73 

sentimento é de não existir reciprocidade e que são meros coadjuvantes em um 74 

processo de que a informação chega em última hora, sem tempo hábil para o 75 

aprofundamento no assunto e que tenham dúvidas. Expôs seu apoio à Diretoria 76 

Executiva, acredita na competência dos membros e que as mudanças que estão 77 

sendo feitas são importantes para a instituição. Entretanto, a parte operacional 78 

está comprometida e desagradando muitos. Relatou que também está 79 

desanimado e que é uma coisa latente com os conselheiros. Agradeceu a 80 

oportunidade de participar do conselho e está para ajudar. Na sequência, o 81 

conselheiro Thomas de Mello concordou com o conselheiro Haroldo Pessoa e 82 

que acredita existir um descaso em relação ao fluxo de informação, como por 83 

exemplo, as informações que são dadas às vésperas das reuniões, não tendo 84 

tempo hábil para estudar com propriedade os números e as questões 85 

levantadas. Dessa forma, fica difícil atuar como conselheiro, quando não se 86 

consegue debater o que importa para a raça Quarto de Milha. Em resposta, o 87 

presidente da Diretoria Executiva, Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio disse 88 

que ouviu com bastante atenção as críticas de todos e acredita que devem 89 

estranhar a mudança na forma de relacionar entre a Diretoria Executiva e o 90 

Conselho de Administração. Relatou que, quando assumiu o cargo, percebeu 91 

um desarranjo com as funções de cada um. Entretanto, o estatuto é claro sobre 92 

quais são as atribuições de cada um e como se deve proceder para de fato trazer 93 

a contribuição necessária para a entidade. Propôs mais formalidade na relação 94 

e que as indagações venham até a Diretoria Executiva de maneira formal e terão 95 
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prazo para responder. Por fim, falou que o Conselho de Administração tem por 96 

objeto final pensar na política de futuro a nível de estratégia. Relatou que 97 

percebe o Conselho de Administração muito preocupado com o dia a dia da 98 

entidade, que é papel da Diretoria Executiva, propondo poucas alternativas e 99 

estratégias. Com a palavra, o conselheiro Alex Saleta disse que acredita que 100 

formalizar os questionamentos do Conselho de Administração irá delongar ainda 101 

mais as respostas. Ato contínuo, o Carlos Eduardo Faraco Braga colocou em 102 

votação a ata da Reunião Ordinária do Conselho de Administração de 103 

31/08/2020. Aprovada por unanimidade.  104 

 105 

2. Homologação do superintendente-geral Manuel Carlos Lima Rositto.  106 

Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva, Carlos Eduardo Pedrosa 107 

Auricchio, fez um breve resumo da trajetória profissional em que vem 108 

trabalhando em conjunto com o senhor Manuel Carlos de Lima Rositto em outras 109 

instituições e na ABQM acerca do trabalho que desempenharam até o momento. 110 

Inclusive a fundação do o Instituto Brasileiro de Equideocultura (IBEqui), tema 111 

da última reunião do Conselho de Administração referente à questão da 112 

segurança jurídica.  Relatou que faz, aproximadamente, quarenta dias, que o 113 

senhor Manuel Carlos de Lima Rositto entregou a carta de demissão, em virtude 114 

de problemas pessoais, o que na verdade era o período de um ano que haviam 115 

determinado para que pudessem fazer o planejamento estratégico da entidade 116 

e implementar um novo ritmo de gestão. Diante disso, solicitou ao gerente de 117 

Controladoria Vinícius Santos em aceitar o grande desafio de dar segmento ao 118 

trabalho para que em uma futura oportunidade pudesse conversar com o Manuel 119 

Carlos de Lima Rositto. Assim foi feito e, algumas semanas atrás, teve a 120 

oportunidade de convidar o senhor Manuel Carlos de Lima Rositto para um novo 121 

desafio do segundo ano de mandato, visto que sua experiência e seu trabalho 122 

serão de suma importância para a ABQM nesse próximo período e ele aceitou. 123 

Colocou-se em votação na Diretoria Executiva, sendo aprovada por 124 

unanimidade. Hoje trouxe para o Conselho de Administração e para a apreciação 125 

dos conselheiros.  Com a palavra, o senhor Manuel Carlos de Lima Rositto 126 

falou da sua experiência e da gratificação em estar no dia a dia da ABQM. Expôs 127 
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que no último mês de contrato acompanhou de perto e agradeceu à equipe da 128 

ABQM que deram força e o motivaram a retornar. Justificou que revisitará o 129 

grupo de WhatsApp para verificar os questionamentos que ficaram sem resposta 130 

despropositadamente. Expendeu que realmente o estatuto da ABQM precisa ser 131 

atualizado e que vem trabalhando desde o início do ano no planejamento 132 

estratégico. Além disso, tem acompanhado a ação no Supremo Trribunal 133 

Federal, inclusive com os advogados, no intuito de montarem uma estratégia. 134 

Agradeceu ao gerente de Controladoria Vinícius Santos pela lealdade e o 135 

trabalho que vem desempenhando. Por fim, disse que por mais que tenha 136 

causado desconforto para alguns conselheiros, tentou ser o mais transparente 137 

possível. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai opinou 138 

que um superintendente da ABQM tem que estar focado no dia a dia na 139 

administração dos eventos, dos associados e que o IBEqui não tem nada a ver 140 

com isso. Acredita que são necessárias duas pessoas, uma para cada cargo, 141 

visto que gerir uma instituição igual à ABQM não é fácil.  Com a palavra, o 142 

conselheiro Haroldo Pessoa explanou que o IBEqui parece ser uma proposta 143 

muito boa, visto que precisam da união de todos os envolvidos na indústria do 144 

cavalo para que haja um progresso. Indagou ao senhor Manuel Carlos de Lima 145 

Rositto se consegue exercer o cargo do IBEqui e como superintendente da 146 

ABQM. Argumentou que entende que o Conselho de Administração não está 147 

sendo aproveitado da forma que poderia, em virtude de que algumas pessoas 148 

entram na Diretoria Executiva julgando ser donos da ABQM. Entretanto, os 149 

donos são os 15 mil associados. Diante disso, cada um tem sua função e merece 150 

respeito, porém se não houver união, dificilmente evoluirão. Com a palavra, o 151 

presidente do Conselho de Administração Carlos Braga ponderou que precisam 152 

ter ousadia na alteração do estatuto da ABQM para que tenham um novo modelo 153 

de gestão. Além disso, contar com a compreensão dos associados que a 154 

aprovarão em assembleia e deste conselho que tem um papel fundamental 155 

quando chegar a proposta de reforma. Com a palavra, o senhor Manuel Carlos 156 

de Lima Rositto argumentou que o IBEqui surgiu com intuito de legalizar as 157 

provas em São Paulo, em virtude de ter que passar pelo Comitê de Saúde. 158 

Dessa forma, fizeram um mapeamento e conversaram com as entidades 159 
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correlatas e médicos veterinários. Criou-se um protocolo sanitário, que inclusive 160 

é normatizado pela ABNT, e criaram a Guia de Transporte Animal (GTA) que sai 161 

automática para o estado de São Paulo. Relatou que em conjunto com as 162 

Secretarias da Agricultura e do Esporte explicaram como funcionavam as provas 163 

e que as atividades eram individuais e coletivas sem contato físico. Dessa 164 

maneira, obtiveram a autorização com uma normativa em vigor até o momento 165 

para que as provas fossem feitas sem público. Com relação ao IBEqui, acredita-166 

se que a cadeira de superintendente da ABQM fica mais forte, fica maior porque 167 

o que estão levando o dia a dia da ABQM. Informou que já está registrada com 168 

27 entidades vinculadas e com isso terão mais segurança jurídica. Informou que 169 

estão registrando feiras do IBEqui e a sede será na Granja do Torto, espaço 170 

cedido pelos advogados contratados pela ABQM. Com relação a tempo, 171 

considera que com o alinhamento de todas as forças e ter o cargo de presidente 172 

executivo no IBEqui terão como consequência o crescimento da entidade e da 173 

raça. Assim, cria-se mais musculatura, facilita as pautas e o trabalho executivo 174 

do IBEqui é pequeno. Fez uma breve apresentação da cartilha com a montagem 175 

do IBEqui, a cadeia produtiva do cavalo e do agronegócio. Com a palavra, o 176 

presidente do Conselho de Administração Carlos Braga solicitou que essa 177 

cartilha fosse reenviada para os conselheiros. Na sequência, o conselheiro 178 

Paulo Farha disse acreditar na competência do senhor Manuel Carlos de Lima 179 

Rositto e que para a ABQM é muito bom ter uma pessoa desse gabarito. Expôs 180 

que o problema está na comunicação, visto que ela deve ser rápida e 181 

transparente. Dessa forma, pressupõe que grande parte das polêmicas se 182 

extinguirá. Em seguinte, o conselheiro Thomas de Mello indagou quantos 183 

cargos remunerados o senhor Manuel Carlos de Lima Rositto exerce e que o 184 

considera uma pessoa competente; entretanto, para o cargo de superintendente 185 

da ABQM deve-se ter dedicação exclusiva. Além disso, concordou com o 186 

conselheiro Paulo Farha que existe um descompasso entre a qualidade, a 187 

velocidade e a transparência da informação porque causa um ruído 188 

desnecessário que poderia ser facilmente resolvido. Em resposta, o senhor 189 

Manuel Carlos de Lima Rositto disse que tem a plena certeza de que a 190 

comunicação não está chegando, isso tem que se replanejar. Informou que este 191 
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tema faz parte da nova dinâmica que pretendem reestruturar. Em relação aos 192 

cargos remunerados, disse que participa e presta serviços como pessoa jurídica 193 

para uma empresa. Entretanto, não há cargos remunerados em nenhuma outra 194 

entidade e que sua dedicação será exclusiva para a ABQM, inclusive é uma das 195 

cláusulas do contrato. Com a palavra, o conselheiro Thomas de Mello alertou 196 

ser um risco jurídico para a ABQM ter um superintendente remunerado via 197 

pessoa jurídica e que na sua concepção não faz muito sentido. Em resposta, o 198 

senhor Manuel Carlos de Lima Rositto disse que para ele não há problema de 199 

ser contrato por CLT. Com a palavra, o conselheiro Alex Saleta indagou se o 200 

contrato de prestação de serviço com o senhor Manuel Carlos de Lima Rositto 201 

será refeito nas mesmas condições do primeiro e sugeriu que se tenha uma 202 

pessoa voltada mais para as questões do cavalo. Em resposta, o presidente do 203 

Conselho de Administração Carlos Braga disse que, na homologação da 204 

contratação do senhor Manuel Carlos de Lima Rositto, o conselho foi informado 205 

que seria na modalidade de prestação de serviços de pessoa jurídica e o contrato 206 

pode ser mostrado para os interessados. Com a palavra, o conselheiro Paulo 207 

Farha lembrou-se de que a contratação do ex-superintendente Celso Minchillo 208 

também foi feito via pessoa jurídica e funcionou muito bem com metas 209 

estabelecidas e juridicamente não houve nenhum problema. Em resposta, o 210 

conselheiro Thomas de Mello acredita que a questão de ser pessoa jurídica é 211 

válido. Entretanto, com a intenção do governo acabar ou colocar uma tributação 212 

sobre os dividendos, ela vai acabar. Com a palavra, o senhor Manuel Carlos de 213 

Lima Rositto esclareceu que o segundo contrato é idêntico ao primeiro. Com a 214 

palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai indagou qual é o cargo 215 

exercido no contrato de prestação de serviço. Em resposta, o senhor Manuel 216 

Carlos de Lima Rositto informou que, no primeiro contrato, a função era de 217 

consultor e foi incluindo um termo aditivo de superintendente geral. Já no 218 

segundo contrato, está como superintendente geral com todas as atribuições, 219 

responsabilidade, tanto civil que um superintendente tem acompanhando todas 220 

as determinações estatutárias. Com a palavra, o presidente da Diretoria 221 

Executiva Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio adicionou que a questão de 222 

acumular função da ABQM e IBEqui só valoriza a cadeira de superintendente da 223 
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ABQM e que o IBEqui vai fazer é criar uma voz só, unificar agenda e ir para a 224 

discussão pública. Logo, não mudará os afazeres do superintendente. Na 225 

sequência, o conselheiro Bruno José Ribeiro enfatizou que o projeto do IBEqui 226 

é fantástico. Contudo, precisam de um superintendente que ficará internamente 227 

na ABQM para os afazeres e atender os associados. O conselheiro Luiz Alberto 228 

da Silva Düwel manifestou que nunca tiveram um profissional bem preparado 229 

como o senhor Manuel Carlos de Lima Rositto e acredita que dará conta de sobra 230 

para administrar as duas funções, em virtude de ser um ótimo profissional e ter 231 

competência para tais funções. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do 232 

Amaral Cambrai relatou que passaram por três eventos acéfalos e não dá para 233 

dividir interesses a esse ponto. Para tocar o assunto cavalo, precisa ser uma 234 

pessoa que esteja embrenhado não só na parte política e técnica, mas na parte 235 

técnica do assunto. Alguém que esteja no meio do cavalo e que entenda e que 236 

se embrenho no sentimento do cavalo. Em resposta, o conselheiro Luiz Alberto 237 

da Silva Düwel disse que o senhor Manuel Carlos de Lima Rositto nos três 238 

eventos estava afastado. Entretanto, estamos no meio de uma pandemia e 239 

mesmo assim conseguiram fazer os eventos. Com a palavra, o conselheiro 240 

Haroldo Pessoa disse que tem certeza de que com o tempo o senhor Manuel 241 

Carlos de Lima Rositto dará conta. Com a palavra, o conselheiro Wilson Dosso 242 

disse que problemas em eventos sempre acontecem e sugeriu uma Diretoria de 243 

Esportes. Parabenizou a criação do IBEqui e que é a favor do retorno do senhor 244 

Manuel Carlos de Lima Rositto. Em resposta, o presidente da Diretoria Executiva 245 

Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio disse que a Diretoria do Esporte já existe 246 

e é composta por três vice-presidentes, os senhores Érico Braga, Marcus 247 

Vinicius Orefice e a Marli Faria. Sendo que o senhor Érico Braga responsável 248 

para as questões de corrida, a senhora Marli Faria para as provas sem boi e o 249 

Marcus Vinicius Orefice para as provas de boi. E responde a eles o gerente de 250 

Esportes Henrique Campana, que também está presente na reunião e poderá 251 

detalhar a questão das provas e de como foi. Na sequência, o presidente do 252 

Conselho de Administração Carlos Braga falou que seu voto como conselheiro 253 

é a favor do retorno do senhor Manuel Carlos de Lima Rositto ao cargo de 254 

superintendente. Explanou que a criação do IBEqui tem como finalidade política 255 
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de representatividade, que reúne várias entidades e associações unidas para as 256 

mesmas negociações e objetivos. Com a palavra, o conselheiro Marcos Sá falou 257 

que é a favor da recontratação do Manuel Carlos de Lima Rositto e da 258 

participação dele. Por fim, que o presidente da Diretoria Executiva Carlos 259 

Eduardo Pedrosa Auricchio seja o presidente do IBEqui para benefício do Quarto 260 

de Milha. Com a palavra, o conselheiro José Astor Baggio Júnior indagou 261 

como funciona o caixa do IBEqui e se as associações fazem um rateio. Em 262 

resposta, o presidente da Diretoria Executiva Carlos Eduardo Pedrosa 263 

Auricchio informou que formada a Diretoria do IBEqui, as entidades 264 

mantenedoras são as responsáveis por suportar o caixa e as despesas da 265 

entidade, no qual tendem a ser baixas. Em continuação, o presidente do 266 

Conselho de Administração Carlos Braga colocou em votação a homologação 267 

do superintendente geral Manuel Carlos de Lima Rositto. Aprovada por maioria, 268 

com votos contrários dos conselheiros Bruno José Ribeiro, Maria Clara do 269 

Amaral Cambrai e Thomas de Mello. 270 

 271 

3. Alteração do endereço da sede da ABQM, Art. 4º do Estatuto Social.  272 

Com a palavra, o presidente da Diretoria Executiva Carlos Eduardo Pedrosa 273 

Auricchio fez uma breve introdução às apresentações que virão a seguir do 274 

financeiro (orçado versus real) e a da Diretoria do Esportes que falarão das 275 

provas e dos resultados das provas. No intuito de alinhar os conselheiros com a 276 

estratégia de gestão que estão adotando na ABQM, aclarou que dois pontos 277 

tomaram como prioridades, o investimento forte nas pistas e o controle das 278 

despesas. Não obstante, o Conselho de Administração aprovou o orçamento que 279 

partia dessas premissas e contava com uma premiação inédita na ABQM, 280 

bastante arrojada e com redução de custo muito importante. Incluía no 281 

orçamento que os eventos que faturariam R$ 15 milhões e gastariam também 282 

perto de R$ 15 milhões, tendo uma resultante igual a zero. Seria um fato novo 283 

porque o histórico da ABQM nos seus eventos era de deficit e ela apropria isso 284 

como verba de fomento. No entanto, no dia 15 de março, com a pandemia, 285 

tinham a opção de propor uma revisão orçamentária ou conduzir para o objetivo 286 

que havia sido aprovado no conselho. Seguiram com o objetivo de alcançar até 287 
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dezembro de 2020 o caixa de R$ 26 milhões, que era o que estava pactuado e 288 

aprovado neste conselho, com uma contingência, que era a válvula de escape 289 

de R$ 4 milhões, que até agora não foi usado, podendo ser fechado com R$ 22 290 

milhões. O segundo grande desafio era manter o setor do cavalo ativo, manter o 291 

setor em movimento e conseguiram. Diante desses fatos, saíram de um caixa de 292 

R$ 16,5 milhões, trombaram com a pandemia e estão com um caixa hoje de R$ 293 

34,5 milhões. Nas receitas, gerou-se aproximadamente R$ 18 milhões. Tem 294 

algumas verbas que vão ser de repasse, como inscrições AQHA e outras verbas 295 

oriundas da vaquejada, mas tirando isso, ainda geraram de caixa R$ 16,4 296 

milhões. Das receitas operacionais, geraram-se R$ 15,1 milhões de um objetivo 297 

de R$ 17 milhões. Das receitas com evento foi o grande problema, visto que não 298 

houve os eventos, e sim provas. O Congresso e a Copa dos Campeões foram 299 

cancelados e realizaram as provas do Nacional e Potro do Futuro. Comunicou 300 

que o objetivo era auferir com esses eventos R$ 15 milhões, porém auferiram 301 

até o final de outubro o valor de R$ 5,2 milhões. Na questão de fomento, tiveram 302 

R$ 4,580 milhões contra R$ 3,3 milhões do orçamento. Com relação ao “Fique 303 

em Dia”, receberam R$ 3,570 milhões para um orçamento de R$ 1 milhão. Com 304 

isso, ajudou no caixa em R$ 2,570 milhões. Nas despesas tinham um orçado de 305 

R$ 17,6 milhões e economizaram R$ 5,4 milhões. Concretizados, R$ 19 milhões 306 

de resultado, que é extraordinário para a entidade, efetuaram R$ 16,4 milhões 307 

que também é uma realização muito significativa, muito importante. Em seguida, 308 

falou que precisam de um amplo debate a respeito do parque de Araçatuba, pois 309 

de fato a relação tem que mudar. Dado que não é possível toda vez que tiver um 310 

evento da ABQM em Araçatuba tenham que fazer banheiros, refazer energia, 311 

refazer água, pôr gerador, comprar transformador de energia porque teve 312 

vandalismo e tudo mais e a gente ir carregando esses custos para ABQM. 313 

Explicou que dividiram provas em Araçatuba, Barretos e Haras Raphaela, em 314 

virtude do cenário da pandemia, em que nenhuma cidade concordaria de receber 315 

os eventos da ABQM, em ano de eleições. Haja vista que a ABQM foi a primeira 316 

entidade a conseguir as licenças e conseguir fazer uma prova no estado de São 317 

Paulo desse vulto e a despeito dos problemas que possam ter tido. Por fim, fez 318 

um resumo do que foram os eventos. Barretos, em parceria com os 319 
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independentes, com duas modalidades (Ranch Sorting e Team Penning) deu 320 

resultado positivo. Foi uma grande surpresa, com uma premiação extraordinária 321 

para as duas modalidades. Haras Raphaela com premiação que ficou 322 

proporcionalmente um pouco acima de todas as outras, visto que o número de 323 

inscrições não alcançou o esperado, embora tenha batido recorde. Araçatuba foi 324 

uma infinidade de surpresas desagradáveis com a infraestrutura do parque que 325 

culminaram em despesas extraordinárias que serão apresentadas. Enfatizou 326 

que precisam fazer com que o SIRAN cumpra com o acordo inicial de entregarem 327 

as partes de infraestrutura. Finalizou dizendo que está à disposição de quaisquer 328 

informações adicionais. Com a palavra, o superintendente Manuel Carlos de 329 

Lima Rositto agradeceu a confiança em terem aprovado sua permanência como 330 

superintendente geral da ABQM e que espera corresponder com a expectativa 331 

e que seu comprometimento está inteiramente voltado para a instituição. Inteirou 332 

os conselheiros que a ABQM tem um contrato de concessão para o uso do 333 

parque e que a partir de 2016 houve uma renegociação do ônus de 334 

aproximadamente de R$ 1.600 por mês para R$ 8.000. Entretanto, hoje o valor 335 

está em R$ 20.000 por mês. Em consequência da pandemia, a casa do parque 336 

está vazia desde março e com isso o imóvel foi deteriorando e hoje não há 337 

condições de o pessoal voltar a trabalhar, visto que a casa precisa de reformas. 338 

Explicou que enviaram um contrato de reequilíbrio ao secretário apresentando 339 

que estão diante de um decreto de pandemia em um parque impossibilitado de 340 

uso e que deixariam o parque no dia 31 de novembro. Com isso, esperam não 341 

precisar pagar mais nada, em consequência de terem efetuado o pagamento dos 342 

últimos cinco meses. Relatou que mesmo com os trabalhos home office os 343 

processos de Stud Book e demais serviços estão em dia, não trazendo prejuízo 344 

nenhum operacional. Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração 345 

Carlos Braga indagou se constará na deliberação o novo endereço ou é uma 346 

autorização prévia. Em resposta, o superintendente Manuel Carlos de Lima 347 

Rositto informou que a princípio terão um endereço provisório que será em um 348 

escritório virtual. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai 349 

sugeriu a título de indenização para o parque a doação do busto para que 350 

permanecesse como uma obra de arte do parque. Em resposta, o 351 
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superintendente Manuel Carlos de Lima Rositto achou a ideia importante e 352 

interessante, até para ficar um marco da ABQM e que poderá trabalhar nessa 353 

ideia se todos concordarem. Com a palavra, o conselheiro Paulo Farha indagou 354 

se há uma parte da equipe trabalhando ainda no parque.  Em resposta, o 355 

superintendente Manuel Carlos de Lima Rositto informou que a casa do parque 356 

está vazia desde março e que para o novo local estão preparando para que 357 

aproximadamente 30 pessoas; entretanto, o efetivo da ABQM atualmente é de 358 

60. Na sequência, o conselheiro Paulo Farha perguntou se existe alguma 359 

perspectiva de tempo de regularização, visto que a equipe está home office, para 360 

poder normalizar em uma nova sede. Em resposta, o superintendente Manuel 361 

Carlos de Lima Rositto disse que dependerá de uma série de estudos e trazer 362 

para o conselho as opções. Com a palavra, o presidente do Conselho de 363 

Administração, Carlos Braga, colocou em votação a alteração do endereço da 364 

sede da ABQM, segundo o Art. 4º do Estatuto Social. Aprovada por unanimidade.  365 

 366 

4. Apresentação do Orçado x Realizado até outubro de 2020;  367 

Com a palavra, o gerente de Controladoria Vinícius Santos iniciou a 368 

apresentação do orçamento gerencial da ABQM comparando com o realizado. 369 

Em linhas gerais, em relação às receitas, tiveram uma queda de 12% em relação 370 

à mesma comparação de janeiro a outubro de 2020 com janeiro a outubro de 371 

2019, redução de cerca de R$ 3.876.000. Informou que os principais fatores para 372 

essa queda de receita foram o adiamento do Congresso Brasileiro e a 373 

prorrogação do Campeonato Nacional que tem como data usual a realização em 374 

julho e aconteceu no final de outubro. Bem como uma ação da Diretoria 375 

Executiva para minimizar os efeitos da pandemia e dar suporte aos seus 376 

associados foi a prorrogação do vencimento das anuidades que tinham seus 377 

vencimentos da segunda e terceira parcela para março e abril e foram 378 

prorrogados para junho e setembro. Em relação às despesas, tiveram uma 379 

redução importante de 62% comparado com o mesmo período de 2019, na 380 

ordem de R$ 19.768.000. Fatores também que implicam a redução de despesa, 381 

a não realização do Congresso Brasileiro, prorrogação do Campeonato Nacional 382 

e, também, uma série de ações que foram feitas já na elaboração do orçamento 383 
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para 2020 que visavam a um corte de redução de custos em despesas com 384 

pessoal, por exemplo, com a redução de 18% e em despesas operacionais, uma 385 

redução de 41%. Iniciaram o caixa com R$ 16.557.000 e o saldo de caixa, 386 

considerando os recebíveis de cartão de crédito ao final de outubro de 2020 era 387 

de R$ 34.544.000, um incremento de caixa de R$ 17.986.000. Na sequência, 388 

expôs o resultado das operações que contempla receitas de anuidade, Stud 389 

Book e a operação da ABQM como um todo, uma receita de R$ 18.742.000 390 

contra R$ 19.123.000 no mesmo período de 2019, ou seja, uma redução de 2%. 391 

E nas despesas, tiveram R$ 8.552.000 contra R$ 12.011.000 no ano passado, 392 

uma redução de 29%. Dessa maneira, de janeiro a outubro de 2020 tiveram um 393 

resultado operacional de R$ 10.190.000. Com os investimentos e benfeitorias 394 

em Araçatuba, que corresponde ao saldo de investimentos do contrato que a foi 395 

celebrado e que tinha para 2020, saldo esse total de R$ 420.000. Realizou-se 396 

em 2020, R$ 291.000 que traz um resultado consolidado operacional de R$ 397 

9.899.000. Na parte de eventos, obtiveram uma receita de R$ 5.258.000 contra 398 

R$ 9.984.000 no mesmo período de 2019. E as despesas que somaram até 399 

outubro de 2020, R$ 1.830.000 contra R$ 12.244.000 no mesmo período de 400 

2019. Sendo assim, no período de janeiro a outubro, um resultado positivo nos 401 

eventos de R$ 3.427.000, com os valores recebidos e despesas já despendidas. 402 

Entretanto, estão finalizando os custos com eventos, sendo assim, ainda se tem 403 

algumas obrigações a serem cumpridas. Prosseguiu apontando o grupo de 404 

fomento, em que as receitas somaram R$ 4.580.000 contra despesas e repasses 405 

de R$ 1.510.000, um resultado positivo de R$ 3.069.000 contra R$ 447.000 no 406 

mesmo período do ano passado. Demonstrou o resultado consolidado de todas 407 

as operações da associação, em que de janeiro a outubro de 2020 obtiveram um 408 

total de receitas de R$ 28.581.000 contra despesas que totalizam R$ 409 

11.893.000. Um resultado positivo de R$ 16.687.000 e, com os investimentos 410 

em Araçatuba, tiveram R$ 16.396.635 de resultado positivo. Na sequência, 411 

mostrou a abertura das receitas operacionais da associação por item. Então, 412 

desfrutaram no Stud Book uma redução de 5% nas receitas, em que é até 413 

outubro de 2020 R$ 8.832.000 contra R$ 9.290.000 no mesmo período do ano 414 

passado. Nas anuidades, uma redução aí de 12% atingindo R$ 5.730.000 contra 415 
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R$ 6.535.000 no mesmo período do ano passado. Em receitas financeiras, uma 416 

redução de 50% na comparação com o mesmo período do ano passado, 417 

totalizando R$ 379.813. Na operação da revista, tiveram a mudança do formato 418 

da operação de revista, em que as vendas diretas são terceirizadas. Logo, 419 

tivemos R$ 116.125 recebido até outubro de 2020, uma redução de 78% 420 

comparado no mesmo período do ano anterior. Vale dizer que na operação da 421 

revista reduziu-se as receitas, mas em contrapartida as despesas também foram 422 

reduzidas. Prosseguiu com as receitas de Marketing que são licenciamentos, 423 

equoterapia e recebimento das inscrições de participação no Awards. R$ 52.971 424 

contra R$ 80.279 comparado ao mesmo período do ano passado. Outras 425 

receitas de esporte que contempla multas que, também, foram comprometidas 426 

pela causa da pandemia, uma receita aí de apenas R$ 3.938. Leilões da 427 

vaquejada corresponde de março, R$ 42.717. E o leilão da parceria 428 

SIRAN/Araçatuba que, na verdade, foi do evento realizado em outubro de 2019 429 

e cujo pagamento foi feito no início de 2020,  no valor de R$ 14.750. Esclareceu 430 

que esse pagamento é referente a leilão do Potro do Futuro de 2019, do qual o 431 

promotor fez o pagamento atrasado no começo desse ano. Com a palavra, o 432 

presidente do Conselho de Administração Carlos Braga disse que estão 433 

questionando quem foi o pagador desse recurso. Em resposta, o gerente de 434 

Controladoria Vinícius Santos informou que os pagadores foram Márcio 435 

Tolentino, cujo vencimento original do boleto era 31/12/2019 e o pagamento 436 

incorreu em 2 de janeiro de 2020, e Kucinski cujo vencimento foi 16/12/2019 e o 437 

pagamento foi 18 de fevereiro de 2020. Continuou com a apresentação das 438 

receitas dos eventos e informou que nas receitas do Campeonato Nacional e do 439 

Potro do Futuro, houve uma queda de 47% na comparação com o mesmo 440 

período do ano anterior. Dessa forma, as receitas dos eventos totalizaram R$ 441 

5.258.000 contra R$ 9.984.000. No grupo de fomentos, tiveram um aumento de 442 

37% nas receitas, que totalizaram R$ 4.580.000 contra R$ 3.349.000 no mesmo 443 

período do ano anterior. E na campanha que no ano passado era denominada 444 

“Fique em Dia” e em 2020 é denominada “Liquida Fácil”, tivemos um expressivo 445 

aumento de 101%, onde conseguiram até outubro de 2020, R$ 3.570.000 contra 446 

R$ 1.774.000 em 2019. Na abertura do grupo de receitas do Stud book, em que 447 
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constam transferência de propriedade tivemos um aumento de 7% na 448 

comparação com 2019, totalizando R$ 2.295.000. Na taxa de registro, não houve 449 

alteração, permanecendo R$ 1.957.000. Nas multas aplicadas, uma redução de 450 

15%, resultando em R$ 1.606.000. Em transferência de embrião, tiveram uma 451 

redução de 2%, totalizando R$ 1.870.000. No relatório de serviço reprodutor, 452 

obtiveram uma queda relevante de 22%, totalizando R$ 978.517. Nos exames 453 

de DNA, tiveram um aumento de 25%, uma receita de R$ 106.876. A taxa de 454 

chipagem de animal, obtiveram uma redução de 75%, então receberam R$ 455 

7.340. Em serviços diversos de valores menores, uma redução de 6%, 456 

totalizando R$ 5.488. E em segunda via de certificado, lograram uma redução 457 

também de 54%, totalizando R$ 4.245. Portanto, essas são as receitas do Stud 458 

Book, que somam os R$ 8.832.421 recebidos de janeiro a outubro de 2020, uma 459 

queda de 5% na comparação com o mesmo período de 2019. No grupo de 460 

despesas, também foi consolidado o cenário na mesma comparação de janeiro 461 

a outubro de 2020. Desse modo, as despesas de eventos, tiveram 85% de 462 

redução, total de R$ 1.830.956. Frisou que as despesas estão lançadas até 463 

outubro e que despesas importantes serão pagas em novembro. Despesas com 464 

pessoal, uma redução de 18%, totalizaram R$ 5.360.393. Despesas 465 

operacionais, uma redução de 40%, totalizando R$ 3.002.841. Em 466 

investimentos, uma redução de 52%, totalizando R$ 188.982. Em fomentos, uma 467 

redução de 48%, totalizando R$ 1.520.663. Então, no grupo de despesas, teve 468 

uma redução de 56%. As despesas totalizaram R$ 11.983.000 contra R$ 469 

27.158.000 no ano passado. Adicionando os investimentos em Araçatuba que, 470 

em 2020, foram R$ 291.030, totalizou em despesas R$ 12.184.875. Um total de 471 

62% a menos que no ano anterior. Finalizou com a apresentação do resultado 472 

de caixa, em que inicio o ano com R$ 16.557.000 e tiveram entradas que somam 473 

R$ 24.585.000; saídas que totalizam R$ 11.705.000; um resultado de caixa final 474 

de R$ 29.437.000. Além disso, há vendas com o cartão de crédito a receber de 475 

R$ 5.107.000, que totalizam o caixa de R$ 34.544.000.  476 

 477 

5. Apresentação do Orçamento dos Eventos da ABQM: a) Projeção dos 478 

resultados por evento; b) Comparativo por modalidades das inscrições do 479 
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Campeonato Nacional 2019 e Campeonato Nacional 2020\2021, o mesmo 480 

para o Potro do futuro 2019 e 2020\2021; c) Demonstração da quantidade 481 

de inscrições com boi pago no laço cabeça, pé e em dupla no Campeonato 482 

Nacional e Potro do Futuro 2020\2021; 483 

Com a palavra, o gerente de Controladoria Vinícius Santos iniciou a 484 

apresentação com o resultado dos eventos do Campeonato Nacional e Potro do 485 

Futuro 2020. Contemplam as receitas obtidas e já compensadas em caixa ou, 486 

ainda, a receber, bem como também as despesas já incorreram e aquelas a 487 

serem realizadas. No primeiro quadro, separou por grupo o resultado das 488 

inscrições versus premiações nos três eventos, onde se tem no primeiro grupo 489 

as receitas de Barretos, que totalizaram R$ 609.750 contra premiações de R$ 490 

411.000. O grupo de receitas com inscrições em Araçatuba tiveram R$ 1.296.000 491 

de receitas com inscrições e ficha de treino, contra despesa de premiação de R$ 492 

1.413.109. E, em Tietê, no Haras Raphaela, tiveram receitas de inscrições e 493 

fichas de treino que somam R$ 1.178.000 contra premiações que somam R$ 494 

1.248.000; em Barretos de R$ 198.750. Um resultado deficitário em Araçatuba 495 

de R$ 117.109 - resultado deficitário no Haras Raphaela de R$ 69.780. No 496 

entanto, no consolidado dos três eventos, o resultado foi positivo de R$ 11.861, 497 

ou seja, as receitas de inscrição e ficha de treino foram suficientes para pagar 498 

as premiações dos três eventos. No segundo quadro, constatou-se a taxa de 499 

gado versus o custo com gado. Em Barretos, R$ 311.685 de taxa de gado 500 

recebida contra um custo de R$ 85.466 - um resultado positivo de R$ 226.219. 501 

Em Araçatuba, as receitas com taxa de gado de R$ 611.830 contra o custo de 502 

gado de R$ 687.374 - um resultado deficitário de R$ 78.544. E no Haras 503 

Raphaela, não tiveram receita de taxa nem custo com gado porque houve não 504 

houve provas de gado. Portanto, um resultado consolidado nos três eventos de 505 

R$ 920.515 de receitas e taxa de gado contra um custo de R$ 772.840 - um 506 

resultado, então, positivo, de R$ 147.675. Isso significa que as taxas de gado 507 

foram suficientes para pagar o custo de locação e alimentação dos gados para 508 

os três eventos. No terceiro quadro, apresentou-se a separação de receitas e 509 

despesa com a locação de baias. Em Barretos, tiveram receita de locação de 510 

baias de R$ 167.370 contra um custo de locação de baias de R$ 170.100. Em 511 
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Araçatuba, as receitas com locação de baias foram de R$ 312.370 contra um 512 

custo com locação de baia de R$ 227.540. E, no Haras Raphaela, as receitas de 513 

locação de baia de R$ 309.550 contra um custo de R$ 248.070. Nos três 514 

eventos, o resultado consolidado de receitas que totalizaram R$ 789.290 contra 515 

despesas com locação de baias que somaram R$ 645.710 - um resultado total 516 

de R$ 143.580 positivo. Com isso, as receitas de locação de baia foram 517 

suficientes para pagar o custo de locação de baia e ajudar a pagar outras 518 

despesas dos eventos. Na sequência, informou que agruparam no quadro 519 

seguinte as outras receitas e as despesas que tiveram nos eventos. Tais como, 520 

receitas com patrocínio e expositores em Barretos de R$ 28.200, em Araçatuba 521 

de R$ 123.800 e no Haras Raphaela de R$ 324.800, totalizando receita com 522 

patrocínio e expositores de R$ 476.800. Vale dizer, com uma receita muito menor 523 

do que outros eventos realizados pela ABQM em razão da pandemia em que 524 

não teriam como colocar expositores nas localidades. Em receitas com 525 

chipagem, tiveram em Barretos R$ 6.800, em Araçatuba R$ 11.000 e no Haras 526 

Raphaela R$ 5.200, no total de R$ 23.000, totalizando as outras receitas nos 527 

três eventos de R$ 499.800. Em despesas tiveram despesas na área de prova, 528 

pista, gado e manejo em Barretos de R$ 185.023; em Araçatuba de R$ 814.090 529 

e, no Haras Raphaela, de R$ 272.268, totalizando despesas na parte de prova, 530 

pista, gado e manejo, R$ 1.271.382. Na parte de equipe ABQM (fotógrafos, 531 

apoio, veterinários e inspetores) em Barretos, as despesas somaram R$ 56.848; 532 

em Araçatuba, R$ 215.14 e no Haras Raphaela, R$ 138.660, somando as 533 

despesas com equipe ABQM nos três eventos de R$ 410.655. Em montagem de 534 

estruturas, banners, decoração e AVCB em Barretos foi de R$ 61.435; em 535 

Araçatuba, R$ 90.999 e, no Haras Raphaela, de R$ 88.588, resultando nos três 536 

eventos, R$ 241.022. Na parte de segurança, limpeza, elétrica, hidráulica e 537 

brigadistas, tivemos em Barretos R$ 62.915; em Araçatuba, R$ 379.671 e, no 538 

Haras Raphaela, R$ 57.212, totalizando nos três eventos o valor de R$ 499.798. 539 

A parte de taxas, GTAs, seguros e diversos, R$ 13.137, em Barretos; em 540 

Araçatuba, R$ 84.480 e, em Haras Raphaela, R$ 18.949. Nos três eventos 541 

resultando em um total R$ 116.567. Na parte de aluguel do parque, locação e 542 

equipamentos, tivemos em Barretos R$ 26.200; em Araçatuba, R$ 78.018 e em 543 
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Haras Raphaela, R$ 75.563. Logo, totalizou em R$ 179.781 nos três eventos. A 544 

soma das despesas nos três eventos foi em Barretos, R$ 405.557; em 545 

Araçatuba, R$ 1.662.406 e no Haras Raphaela, R$ 651.242. Somando em R$ 546 

2.719.204. Por fim, o último quadro em que consolidaram as receitas e as 547 

despesas, resultando em Barretos, as receitas totais de R$ 1.123.805 contra 548 

despesas de R$ 1.072.123. Um resultado positivo de R$ 51.682. Em Araçatuba, 549 

receitas que totalizaram R$ 2.352.000 contra despesas que somaram R$ 550 

3.990.429. Um resultado deficitário de R$ 1.638.429. No Haras Raphaela, as 551 

receitas totalizaram R$ 1.817.770 contra despesas de R$ 2.147.312 - um 552 

resultado deficitário de R$ 329.542. Nos três eventos, tiveram, então, receitas 553 

que totalizaram R$ 5.293.575 contra despesas de R$ 7.209.874. Um resultado 554 

total deficitário de R$ 1.916.289. Evidenciaram-se as características de cada 555 

evento. Em Barretos, foram um total de sete dias, sendo cinco dias de prova para 556 

duas modalidades, Ranch Sorting e Team Penning. Em Araçatuba, um total de 557 

quinze dias, sendo onze dias de prova para doze modalidades, sendo Laço 558 

Cabeça, Laço em Dupla, Laço em pé, Laço pé, Performance Halter, Rédeas, 559 

Western Pleasure, Working Cow Horse, Apartação, conformação, Breakaway 560 

Roping, Laço Individual, Laço Individual Técnico. E no Haras Raphaela, um total 561 

de doze dias, sendo dez dias de prova para quatro modalidades. Três Tambores, 562 

Três balizas, Maneabilidade e Velocidade e Cinto Tambores. 563 

 564 

6. Origem dos recursos para premiação de 25 carros e 4 milhões no PF 565 

2020/2021 566 

Com a palavra o gerente de Controladoria, Vinícius Santos apresentou o quadro 567 

da premiação que totalizou no valor de R$ 5 milhões. Informou que a premiação 568 

foi divulgada pela Diretoria Executiva no início do retorno dos eventos e explanou 569 

sobre cada valor. No primeiro grupo, contemplaram-se os valores referentes à 570 

premiação, em que entram na conta de fomento dos eventos oficiais previstos 571 

no orçamento, totalizando o valor de R$ 810.000. No segundo quadro, aqui são 572 

o complemento de premiação suportados pelos organizadores dos eventos. No 573 

Potro do Futuro Corrida, na época da elaboração do trabalho num valor de R$ 574 

120.000 e o Campeonato Nacional do Potro do Futuro de vaquejada, R$ 70.000, 575 
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totalizando valores de responsabilidade dos parceiros, R$ 190.000. Então, esse 576 

primeiro grupo aqui de valores dos eventos oficiais e saída do caixa de fomento, 577 

bem como suportados pelos parceiros, deu um total de R$ 1 milhão. Os outros 578 

R$ 4 milhões correspondem ao valor que estava previsto no orçamento para 579 

2020, sendo o Campeonato Nacional: R$ 2 milhões e para o Potro do Futuro, na 580 

nossa previsão orçamentária tinha o valor de R$ 2 milhões. Devido às mudanças 581 

da realização das provas, foi alocado R$ 1 milhão para premiação do evento 582 

Potro do Futuro e mais 25 carros para os eventos de Potro do Futuro, totalizando 583 

R$ 4 milhões. Explicou que os valores que correspondem aos eventos oficiais 584 

organizados pela ABQM tinham a premissa de premiação de R$ 2 milhões por 585 

evento e esses valores somaram R$ 4 milhões, já que não houve o Congresso 586 

Brasileiro. Em suma, inteirou que mesmo com a queda nas suas receitas a 587 

ABQM conseguiu gerar caixa suficiente e manter a sua despesa prevista para 588 

essas rubricas de premiação. Com a palavra, o conselheiro Alex Saleta indagou 589 

quando será divulgado o relatório completo do realizado de 2020 e os valores 590 

demonstrados na apresentação estão divergentes com o relatório enviado para 591 

os conselheiros. Em resposta, o gerente de Controladoria Vinícius Santos 592 

explicou que na apresentação frisou os comparativos com 2019, entretanto, nas 593 

colunas da direita, contemplam o orçado acumulado até o mesmo período de 594 

janeiro a outubro de 2019, bem como o orçado total para o ano. Em relação aos 595 

números apresentados está um pouco divergente do que enviado previamente 596 

para o conselho, em virtude de que no final de semana teve mais algumas 597 

atualizações de informações com a equipe de trabalho que estava no evento. 598 

Sendo assim, trabalharam para fechar a apresentação com o número mais 599 

fidedigno para o conselho. Com a palavra, o presidente do Conselho de 600 

Administração Carlos Braga solicitou que enviassem para os conselheiros, se 601 

possível, durante a reunião o arquivo atualizado. Com a palavra, a conselheira 602 

Maria Clara do Amaral Cambrai falou sobre algumas modalidades deveriam 603 

custar menos para os competidores, visto que houve menos despesas para a 604 

ABQM.  Em resposta, Marcus Vinicius Orefice disse da honra em estar de volta 605 

nesse conselho e tentará extinguir as dúvidas dos nobres conselheiros. Explicou 606 

que as modalidades de Ranch Sorting e Team Penning estão crescendo 607 
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absurdamente e que a taxa que é cobrada de gado para o Ranch Sorting é uma 608 

taxa inferior à que é cobrada para inscrição de Apartação, Laço Individual e Laço 609 

em Dupla. Diante disso, fizeram a proporcionalidade do prêmio mediante as 610 

inscrições dos últimos três anos, consequentemente, o prêmio do Ranch Sorting 611 

e Team Penning pela grandeza deles não seja neste momento o que a 612 

modalidade espera, mas com esse índice de crescimento, acredita que no 613 

próximo evento estará mais representativo. Com a palavra, o conselheiro José 614 

Astor Baggio Júnior indagou quanto foi em porcentagem a arrecadação com 615 

patrocínio e expositores. Em resposta, o gerente de Controladoria Vinícius 616 

Santos disse que a receita total de expositor e patrocínio, R$ 476 mil, 33% 617 

corresponde à receita com expositores e 67% receitas com patrocínios. Com a 618 

palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa indagou qual foi o custo diário de 619 

locação de gado. Em resposta, Marcus Vinicius Orefice informou que no 620 

Bezerro foi de R$ 150 por dia; R$ 70 o Working Cow Horse. Apartação eram R$ 621 

125 alguns fornecedores e R$ 250 o maior fornecedor. Em Ranch Sorting e o 622 

Team Penning foi uma terceirização para os independentes e precisará levantar 623 

essa informação. Na sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa perguntou se 624 

havia necessidade de fazer nove dias de treino no período da manhã e que 625 

escutou muita reclamação de crianças correndo onze e meia da noite. Em 626 

resposta, o gerente de Esportes Henrique Campana explicou que quando 627 

iniciaram as inscrições havia o limite de horário no Haras Raphaela de oito horas, 628 

devido à pandemia. Porém no penúltimo dia de inscrição a região de Tietê 629 

passou para faixa verde, possibilitando as provas ocorrerem em doze horas. 630 

Diante disso, para não alterar os horários e a ideia da comissão foi privilegiar as 631 

provas e as pessoas que assistiriam online de casa e deixaram para começar 632 

mais tarde. Na sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa disse que R$ 3 633 

milhões foram arrecadados de inscrições, mais R$ 2 milhões do caixa da ABQM, 634 

resultando em um prejuízo de R$ 4 milhões nos eventos. Com a palavra, o 635 

conselheiro Bruno José Ribeiro opinou que gostou muito da prova e a 636 

condução do evento no Haras Raphaela. Relatou que houve uma mudança no 637 

formato da pista para deixá-la um pouco mais imparcial, com uma sensação de 638 

que estavam correndo numa situação de igualdade, visto que era um recinto 639 
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particular. Indagou de quem foi a ideia da premiação dos 25 carros e se 640 

realmente foi prudente essa decisão. Em resposta, o vice-presidente da Diretoria 641 

Executiva Marcus Vinicius Orefice explanou que decisão de premiar com 642 

carros foi para fomentar o mercado de cavalos e que essa decisão foi votada por 643 

unanimidade pela Diretoria Executiva. Com a palavra, o conselheiro Bruno José 644 

Ribeiro disse que o critério de premiação foi sensacional; no entanto, a 645 

execução foi mal orientada, visto que deram um carro para uma categoria de 40 646 

competidores e não deram prêmio para uma categoria de 360 competidores. 647 

Com a palavra, o vice-presidente da Diretoria Executiva Marcus Vinicius 648 

Orefice comunicou que a Diretoria Executiva está fazendo a reforma estatutária 649 

e modernizarão o regulamento de esportes. Ato contínuo, o presidente do 650 

Conselho de Administração Carlos Braga agradeceu ao vice-presidente Marcus 651 

Vinicius Orefice por ter se disponibilizado presencialmente para fazer as 652 

explanações, as justificativas e responder aos conselheiros. Com a palavra, o 653 

vice-presidente da Diretoria Executiva Marcus Vinicius Orefice agradeceu a 654 

oportunidade e colocou-se novamente à disposição para prestar contas e 655 

esclarecimentos ao conselho. Na sequência, o conselheiro Paulo Farha sugeriu 656 

que houvesse duas senhas, uma de inclusão e a outra que autorizasse as 657 

transferências online, assim como correm em pagamentos/ transferências em 658 

instituições bancárias.   659 

 660 

7. Apresentação do contrato para realização do 43º Campeonato Nacional 661 

da ABQM no Haras Raphaela.  662 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração Carlos Braga 663 

explanou que o conselheiro Marinho Ferreira Garcia solicitou a apresentação do 664 

contrato para a realização do 43º Campeonato Nacional no Haras Raphaela, em 665 

virtude de o conselheiro não estar presente, disponibilizarão para todos assim 666 

que a Diretoria Executiva enviar.  667 

 668 

8. Contrato do doutor Marcos Vinícius Furtado, a inclusão dele como 669 

amicus curiae na ação da ADI no Supremo Tribunal Federal.  670 
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Com a palavra, o superintendente Manuel Carlos de Lima Rositto esclareceu 671 

que a solicitação foi de que o doutor Marcus Vinícius Furtado representasse a 672 

ABQM no Supremo Tribunal Federal com a bandeira do IBEqui, porém as custas 673 

processuais permaneceriam da ABQM. Complementando, o presidente do 674 

Conselho de Administração Carlos Braga relatou que o momento processual 675 

não está mais aberto, porém o doutor Marcus Vinícius Furtado tentaria ingressar 676 

pelo amicus curiae, caso não consiga, ele permanecerá pela ABQM. 677 

 678 

9. Sugestão para ampliação de títulos em registro de mérito  679 

Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral Cambrai sugeriu um 680 

registro de mérito, registro de mérito superior, ou seja, um com 15 pontos e outro 681 

com 45 pontos. A proposta é o competidor ganhar uma plaquinha comemorativa, 682 

com uma moedinha de ouro ou uma estrelinha de ouro, uma estrelinha de prata, 683 

uma estrelinha de bronze, um rubizinho incluso, o competidor ficará 684 

satisfeitíssimo e vai expor na sua prateleira. A ideia é que fizessem uma 685 

progressão disso para estimular os criadores a manter a vida do cavalo por mais 686 

tempo. Com a palavra o conselheiro Marcos Sá achou a ideia interessante e 687 

poderá ser detalhada a trabalhar em torno disso. Na sequência, o presidente do 688 

Conselho de Administração Carlos Braga sugeriu que o conselho encaminhe 689 

formalmente à Diretoria Executiva, ao Departamento de Esportes para as 690 

devidas análises. 691 

 692 

10. ASSUNTOS GERAIS. 693 

Com a palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa solicitou novamente à Diretoria 694 

Executiva sobre a divulgação a respeito das novas alterações do regulamento 695 

de registro genealógico. Lembrou-se de que, na última reunião do conselho, o 696 

presidente da Diretoria Executiva disse que iria aumentar a divulgação do Five 697 

Panel, porém não encontrou nada a respeito no site da ABQM. Além disso, 698 

precisam reciclar urgente os inspetores porque tem inspetores realmente que 699 

não sabem o que estão fazendo e outros estão agindo de má-fé. São pessoas 700 

que vêm cometendo uma série de irregularidades, permanecem no quadro de 701 

inspetores e permanecem no quadro de juízes. Com a palavra, o conselheiro 702 
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Luiz Carlos Caromano Júnior indagou sobre o laboratório de Jaguariúna. Em 703 

resposta, o superintendente Manuel Carlos de Lima Rositto explanou que 704 

foram aprovados cinco painéis e na divulgação, verificou-se que havia um 705 

número reduzido. Sendo assim, comunicaram as exigências e estão recebendo 706 

alguns retornos e aguardam uma comunicação da AQHA porque a aceitação da 707 

ABQM não pode ser superior à da AQHA. Comunicou que estão criando um 708 

convênio com os laboratórios para concederem descontos aos associados da 709 

ABQM, em troca divulgarão o laboratório aos associados. Com a palavra, o 710 

presidente do Conselho de Administração Carlos Braga disse ao 711 

superintendente Manuel Carlos de Lima Rositto, em nome da Diretoria Executiva 712 

receba as ponderações do conselheiro Haroldo Pessoa a respeito dessas duas 713 

situações tanto da Five Panel como da reciclagem de juízes e inspetores que é 714 

um consenso do Conselho de Administração e em relação à preocupante 715 

situação em que se encontra. Não havendo mais nada a tratar, deu por 716 

encerrada a 4ª Reunião Ordinária do ano de 2020. 717 

 718 

Carlos Eduardo Faraco Braga   Manuel Carlos de Lima Rossitto 719 

Presidente      Superintendente 720 
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 724 


